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Sessão Extraordinária realizada no dia 25 de Maio de 2012, na Sala de Sessões da Câmara 

Municipal de Sines. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESENÇAS DOS MEMBROS DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL:  

Presidente: José Luís Martins Batalha (PS) 

1º Secretário: Fernando Miguel Ramos (PS) 

2ª Secretaria: Paula Cristina de Brito Valeira Plácido Ledo (PS) 

- José Arcanjo Ferreira da Costa (MOV. SIM) 

- Eduardo Luís Contreiras Pires (MOV. SIM) 

- Hélder Estrela, em substituição de Helena Margarida R. C. Sales (MOV. SIM) 

- Carlos Alberto Guerreiro Murta (MOV. SIM) 

- António Girão Meco (MOV. SIM)  

- Filipe Manuel Cardoso Rodrigues (MOV. SIM) 

- Paulo Oliveira, em substituição de Mara Luzia S. G. Saramago (MOV. SIM) 

- Ana Eugénia Santa Bárbara Ramos (MOV. SIM) 

- Isilda Silva, em substituição de Nuno Miguel Nogueira do Ó Pereira (MOV. SIM) 

- Carlos Alberto da Silva (PS) 

- Carlos Rio Salvador (PS) 

- Cátia Sofia Silva Salgado (PS) 

- Miguel Paulo Ferreira Ribeiro (PS) 

- João Manuel Damas (CDU) 

- Hélder Alexandre Gil Guerreiro (CDU) 

- José Félix da Costa (CDU) 

- Francisco Pereira Venturinha (PSD) 

- José da Silva Raposo (MOV. SIM) - Presidente da Junta de Freguesia de Sines 

- Luís Manuel Gil (PS) - Presidente da Junta de Freguesia de Porto Covo 

AUSÊNCIAS DOS MEMBROS DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL:  

- João Manuel Martins Madeira (BE) 

PRESENÇAS DA CÂMARA MUNICIPAL DE SINES: 

Presidente: Manuel Coelho Carvalho (MOV. SIM) 
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Vereadores: 

- Cármen Isabel Amador Francisco (MOV. SIM) 

- Nuno José Gonçalves Mascarenhas (PS) 

- Francisco Maria Pereira do Ó Pacheco (CDU) 

AUSÊNCIAS DA CÂMARA MUNICIPAL DE SINES: 

- Marisa Filipa Santos Rodrigues dos Santos (MOV. SIM) 

- António José Nogueira de Almeida (MOV. SIM) 

- Idalino Sabido José (PS) 

Eram 21:30h quando o Sr. Presidente da Assembleia Municipal deu início à ordem de 

trabalhos da sessão extraordinária de 25 de Maio de 2012. ------------------------------------------- 

A – INTERVENÇÃO DO PÚBLICO. ------------------------------------------------------------------------------ 

Neste ponto, nos termos do regimento, o Sr. Presidente da AMS José Batalha do PS, 

pergunta aos munícipes presentes se pretendem intervir sobre algum assunto. Dado que 

nenhum dos Munícipes presentes quis intervir, deu-se continuidade aos trabalhos, tratando 

dos assuntos da ordem do dia. -------------------------------------------------------------------------------- 

B – ASSUNTOS DA ORDEM DO DIA. -------------------------------------------------------------------------- 

Quando chegou o momento de se iniciar a discussão dos assuntos relativos à ordem do dia, 

verificou-se que alguns ficheiros, como é prática corrente e por economia de tempo e 

verbas, não tinham chegado em boas condições para serem lidos e discutidos na presente 

sessão. Alguns deputados referiram-no, como o Sr. Deputado Luís Gil do PS, o Sr. Deputado 

João Damas da CDU e o Sr. Deputado Eduardo Pires do MOV. SIM. Por sua vez, o Sr. 

Deputado Francisco Venturinha do PSD, comprova que recebeu toda a documentação sem 

problemas. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Sr. Presidente da AMS José Batalha do PS, perante a situação, mencionou que devia ter-

se alertado a Mesa para reenviar os ficheiros em falta. Como não foram recebidos todos os 

documentos discutiu-se qual a melhor solução para ultrapassar a questão, onde foram 

ouvidos todos os representantes dos grupos políticos representados na Assembleia 

Municipal. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Optou-se por dar seguimento à sessão, discutindo-se os pontos da ordem de trabalhos 

referentes à documentação entregue e recebida devidamente. Em suma, o Sr. Presidente da 

Assembleia refere que retira-se o ponto 1 e 2, que passa para a próxima semana, em data a 

definir no final da presente sessão. ----------------------------------------------------------------------------   
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Ponto 3: Alteração ao loteamento municipal a Norte da R52 – Desafetação de 3 parcelas 
de terreno em domínio público municipal. ----------------------------------------------------------------------- 

O Sr. Presidente da AMS José Batalha do PS, solicita à CMS que explicite a proposta 

apresentada aos Srs. Deputados. ------------------------------------------------------------------------------ 

A Sra. Vereadora Cármen Francisco do MOV. SIM, explicita a proposta da CMS. -------------------------  

Nenhum dos Srs. Deputados pretende intervir, pelo que o Sr. Presidente da AMS José 

Batalha do PS, colocou a proposta à votação. ------------------------------------------------------------- 

A proposta foi aprovada por unanimidade (10 MOV. SIM; 6 PS; 3 CDU e 1 PSD). ----------------- 

Ponto 4: Regulamento interno de funcionamento, atendimento e horário de trabalho no 

Município de Sines. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

O Sr. Presidente da AMS José Batalha do PS, solicita à CMS que explicite a proposta 

apresentada aos Srs. Deputados. ------------------------------------------------------------------------------ 

A Sra. Vereadora Cármen Francisco do MOV. SIM, visto que a Sra. Vereadora Marisa Santos 

não está presente, explicita esta matéria. Salienta que, o regulamento actual que o 

Município tem sobre esta matéria é baseado numa legislação anterior. Toda a 

regulamentação da função pública se alterou nos últimos anos, onde se justifica e é 

necessário que o Município de Sines se adapte às novas regras. --------------------------------------- 

O Sr. Deputado José Félix da CDU, questiona o executivo sobre se já foram ouvidos os 

trabalhadores sobres a matéria. -------------------------------------------------------------------------------- 

A Sra. Vereadora Cármen Francisco do MOV. SIM, refere que não consegue prestar agora 

essa informação. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Sr. Presidente da AMS José Batalha do PS, informa que este regulamento já foi aprovado 

por unanimidade pelo executivo. ------------------------------------------------------------------------------- 

Não havendo mais intervenções por parte dos Srs. Deputados, o Sr. Presidente da AMS José 

Batalha do PS, colocou a proposta à votação. -------------------------------------------------------------- 

A proposta foi aprovada por maioria, com 16 votos a favor (10 MOV. SIM; 6 PS). Houve 4 

votos de abstenção (3 CDU e 1 PSD). -------------------------------------------------------------------------- 

Ponto 5: Inventário do património a 31-12-2011. --------------------------------------------------------- 

O Sr. Presidente da AMS José Batalha do PS, solicita à CMS que explicite a proposta 

apresentada aos Srs. Deputados, que abdica de o fazer. ------------------------------------------------ 

Nenhum dos Srs. Deputados pretende intervir, pelo que o Sr. Presidente da AMS José 

Batalha do PS, colocou a proposta à votação. ------------------------------------------------------------- 
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A proposta foi aprovada por unanimidade (10 MOV. SIM; 6 PS; 3 CDU e 1 PSD). ----------------- 

Ponto 6: Mandato administrativo para a “Central de Compras da CIMAL”. ----------------------- 

O Sr. Presidente da AMS José Batalha do PS, solicita à CMS que explicite a proposta 

apresentada aos Srs. Deputados, que abdica de o fazer. ------------------------------------------------- 

O Sr. Deputado José Félix da CDU, perguntou quais são as vantagens desta central para o 

Município. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

O Sr. Deputado Francisco Venturinha, disse que a própria CIMAL pode fazer o concurso o 

que é uma formalidade e cria uma vantagem. --------------------------------------------------------------    

O Sr. Presidente da CMS Manuel Coelho do MOV. SIM, refere que é uma prática que vem 

de há bastante tempo por procura da partilha das boas práticas entre Municípios. O 

Município pode usufruir da chamada economia fiscal, recorrendo a determinados bens que 

são comuns aos Municípios em determinados montantes. Também pode haver benefícios 

em termos de evolução de preços, questão que é fundamental. Por isso, os municípios 

discutem e analisam, com bases noutras comunidades intermunicipais. Sugiro que a 

Assembleia aprove esta proposta, que já vem de discussões no seio da CIMAL. ------------------- 

Não há mais intervenções por parte dos Srs. Deputados, pelo que o Sr. Presidente da AMS 

José Batalha do PS, coloca a proposta à votação. -------------------------------------------------------- 

A proposta foi aprovada por unanimidade (10 MOV. SIM; 6 PS; 3 CDU e 1 PSD). ------------------ 

Ponto 7: Proposta de adesão do Município de Sines ao consórcio “Erasmus Al-Sur”. ---------- 

O Sr. Presidente da AMS José Batalha do PS, solicita à CMS que explicite a proposta 

apresentada aos Srs. Deputados. ------------------------------------------------------------------------------- 

O Sr. Presidente da CMS Manuel Coelho do MOV. SIM, refere que este programa prevê a 

movimentação de alunos do ensino superior no espaço comunitário, para fazerem 

mestrados noutros países. Considero que esta é uma atividade importante para cada país e 

para o espaço comunitário em geral. Todos os anos temos uma quantidade significativa de 

estudantes do espaço comunitário que vêm a Sines. -----------------------------------------------------       

Neste caso concreto, trata-se da possibilidade dos alunos pedirem estágios curriculares. É de 

todo o interesse que o Município esteja associado a este consórcio, para proporcionar o 

contato a estudantes de outros países em Sines. Também há alunos de Sines que estão no 

espaço europeu para fazerem cursos ou formações complementares durante o curso, com o 

benefício que isso tem, de contato com outras realidades. --------------------------------------------- 

O Sr. Deputado José Félix da CDU, exprime que esta é uma boa iniciativa, estando a CDU de 

acordo com ela. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Não havendo mais intervenções por parte dos Srs. Deputados, o Sr. Presidente da AMS José 

Batalha do PS, colocou a proposta à votação. -------------------------------------------------------------- 

A proposta foi aprovada por unanimidade (10 MOV. SIM; 6 PS; 3 CDU e 1 PSD). ----------------- 

Nada mais havendo a tratar neste ponto, o Sr. Presidente da AMS José Batalha do PS, 

propõe que a Assembleia continue noutra data para debater o ponto 1 e 2, para os quais foi 

adiada a discussão. A data acordada foi o dia 31 de Maio de 2012. ----------------------------------- 

O Sr. Presidente da AMS José Batalha do PS, antes de dar por encerrada a sessão e por 

uma questão de eficácia, propõe que sejam lidas e sujeitas a votação as minutas da Ata com 

os pontos já debatidos e votados, o que foi aceite por unanimidade. ------------------------------- 

O Sr. 1º Secretário da AMS Fernando Ramos do PS, passou a ler as minutas da Ata, as quais 

foram votadas e aprovadas por unanimidade. -------------------------------------------------------------  

Nada mais havendo a tratar nesta sessão, a mesma foi encerrada às 22.45. ----------------------  
 

CONTINUAÇÃO: (31 de Maio de 2012) 

Antes de mais, deve referir-se que esta sessão teve a sua continuidade com as seguintes 

ausências: ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE SINES: 

- Carlos Alberto da Silva (PS) 

- Cátia Sofia Silva Salgado (PS) 

- Hélder Alexandre Gil Guerreiro (CDU) 

- Francisco Pereira Venturinha (PSD) 

- Luís Manuel Gil (PS) - Presidente da Junta de Freguesia de  Porto Covo 

CÂMARA MUNICIPAL DE SINES: 

- António José Nogueira de Almeida (MOV. SIM) 

- Francisco Maria Pereira do Ó Pacheco (CDU) 

Eram 21:35h quando o Sr. Presidente da Assembleia Municipal deu início à continuação da 

sessão extraordinária de 25 de Maio de 2012. -------------------------------------------------------------- 

O Sr. Presidente da MAS José Batalha do PS, começa por propor que se considere um ponto 

a incluir na ordem de trabalhos e a pedido da Câmara. A partir do momento que um 

deputado levante uma questão, não podemos deixar de acompanhar essa questão. 
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Questiona os vários representantes dos grupos políticos quanto à inclusão do ponto na 

ordem de trabalhos. -----------------------------------------------------------------------------------------------  

Os Srs. Deputados e líderes dos grupos políticos pronunciam-se e não há consenso quanto à 

inclusão do ponto. Desse modo o ponto não será incluído na ordem de trabalhos e terá de 

ser discutido noutra assembleia. ------------------------------------------------------------------------------- 

O Sr. Deputado Ferreira da Costa do MOV. SIM, lamenta que os Srs. Deputados não 

considerem o ponto para discussão e não compreende porque motivo a AM não o faz. -------- 

O Sr. Presidente da CMS Manuel Coelho do MOV. SIM, não pode concordar que, por uma 

questão formal, não se discuta este assunto e tenha de haver mais uma assembleia para o 

efeito. A CMS terá de fazer um pedido para o efeito e especifico o que não se compreende, 

com um acréscimo de gastos. ----------------------------------------------------------------------------------- 

O Sr. Deputado Carlos Silva do PS, refere que o PS está disponível para uma assembleia que 

resolva o assunto, visto que formalmente não é possível ultrapassar a questão. ------------------ 

O Sr. Deputado Francisco Venturinha do PSD, salienta que a responsabilidade sobre a não 

inclusão deste assunto na ordem de trabalhos não pode ser imputada à AM, até porque a 

sessão atual é uma continuação e se isso não tivesse acontecido a questão nem se colocava 

hoje. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O presidente coloca a discussão o ponto 1 da ordem de trabalhos. 

Ponto 1: Apreciação da atividade bem como da situação financeira do executivo da 

Câmara Municipal, nos termos da alínea e) do n.º 1 do artº 53 da Lei n.º 169/99 de 18 de 

Setembro, republicada pela Lei n.º 5 – A/2002 de 11 de Janeiro. ------------------------------------ 

O Sr. Deputado Carlos Silva do PS, pretende fazer uma correção ao documento. Quanto à 

atividade propriamente não há nada a considerar porque este assunto já foi tratado numa 

reunião anterior. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Sr. Deputado Francisco Venturinha do PSD, questiona o nível de execução orçamental da 

CMS de 9% no 1 trimestre de 2012, o que considera bastante baixo. Considera que vem de 

encontro ao que tem referido em anos sucessivos quando são apresentados os orçamentos, 

salientando que são irrealistas. --------------------------------------------------------------------------------- 

O Sr. Deputado José Félix da CDU, questiona como decorreu o exercício que se realizou em 

Sines e referente à proteção civil. ------------------------------------------------------------------------------ 

O Sr. Presidente da CMS Manuel Coelho do MOV. SIM, responde ao Sr. Deputado Francisco 

Venturinha justificando este número porque uma parte do que está executado ainda não 

esta traduzido em números, como as obras que estão a decorrer no centro histórico e a 
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escola de Porto Côvo. No final do ano a execução será bastante diferente. Salienta que, o 

que tem havido é uma crítica à CMS, por parte dos eleitos, por estar a fazer muitas obras. ---- 

A Sra. Vereadora Marisa Rodrigues do MOV. SIM, salienta que esta informação está 

desatualizada porque já vem fora de tempo. Mesmo assim podemos identificar algumas 

responsabilidades que são do governo. Por exemplo, nas receitas de capital há uma 

componente referente ao Quadro Comunitário de referencia estratégico que esta parado, 

com grave prejuízo para os municípios. A execução financeira é muito importante mas a 

execução física também. E a execução física está à vista de todos, com várias obras a 

decorrerem. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Sr. Presidente da AMS José Batalha do PS, salienta que a prestação de contas é muito 

importante mas foi referente ao ano anterior. -------------------------------------------------------------  

O Sr. Presidente da CMS Manuel Coelho do MOV. SIM, salienta que o exercício de proteção 

civil decorreu normalmente e logo que o relatório esteja concluído será disponibilizado à 

AMS. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Sr. Deputado Francisco Venturinha do PSD, diz que se o documento está desatualizado 

então devia ser retirado. O PSD sempre questionou o nível de obras que está a decorrer e 

disso não abdica. Como eleito devo acompanhar e fiscalizar a atividade do município. 

Também quero salientar o que é a realidade. O governo foi obrigado a recuar no QREN por 

falta de verbas. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

O Sr. Presidente da CMS Manuel Coelho do MOV. SIM, acha que está a haver um equivoco, 

porque muitos valores se referem a montantes que vem de trás. Há cerca de 20 milhões de 

euros de investimentos respeitantes a candidaturas, onde a CMS tem apenas um esforço de 

4 milhões à sua parte.  As obras chegarão ao final do ano concluídas e aí os montantes de 

execução serão diferentes. O Governo não recuou por falta de condições, mas antes porque 

está a efetuar reformulações nos programas estratégicos para afetar a outros ministérios, 

como o da agricultura do CDS. ---------------------------------------------------------------------------------- 

A CMS está em condições até para ter outras candidaturas aprovadas, pelo mérito que tem 

sido a sua execução. Estamos à espera que o Ministro Gaspar deixe andar a economia, não 

bloqueando o que vinha a ser feito e bem pelo governo anterior. ------------------------------------ 

O Sr. Deputado Eduardo Pires do MOV. SIM, no seguimento do esclarecimento já dado pelo 

Senhor Presidente da Câmara e relativo à questão levantada pelo Sr. Deputado da CDU José 

Félix, complementa que, efetivamente no passado dia 27 de Março de 2012, decorreu no 

período da manhã o simulacro, com o objetivo de testar o PEE – Plano Emergência Externo. 

Este Plano abrange todas as Unidades Industriais, obrigadas a cumprir com a Diretiva da CEE 

designada por SEVESO, ou sejam todas as indústrias que produzam ou armazenem matérias 
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perigosas, a partir de uma determinada quantidade. Tratando-se de um Plano obrigatório 

para os Concelhos que tenham sediadas unidades SEVESO, de perigosidade superior, o 

mesmo contempla os diversos cenários mais gravosos, os meios existentes em cada uma das 

unidades para a mitigação da ocorrência de um eventual acidente ou incidente e ainda a 

forma de articulação entre todas as unidades e ainda os meios externos a estas. Este Plano 

foi aprovado em Maio 2011 e publicado em DR de Junho 2011, obriga a que seja realizado 

nos 6 meses seguintes um simulacro, para exercitar o mesmo, contudo foi escolhido, o mês 

de Março 2012, para coincidir com o mês Internacional da Proteção Civil. Permita-me Senhor 

Presidente corrigir que um dos cenários foi simulado a ocorrência de uma fuga de butadieno 

em fase liquída de uma das esferas da REPSOL POLÍMEROS, na zona Portuária. Este cenário 

foi escolhido por ser o que apresenta um índice de gravidade e efeitos para a Cidade, mais 

elevado, embora a probabilidade de ocorrência seja de um, para um milhão. Enquanto o 

cenário 2 foi localizado na Zona Industrial e Logística de Sines, nas instalações da 

EURORESINAS, tendo-se simulado a rotura total de um tanque de metanol. O mesmo 

decorreu como o esperado, foi muito positivo, pois foram verificadas melhorias, em relação 

ao Exercício CPX realizado em Dezembro último, da responsabilidade da ANPC/CDOS 

Setúbal, embora tenham sido detetados pontos fracos a melhorar no futuro. Mas estes 

exercícios servem precisamente para retirar conclusões, a corrigir nos próximos, porque o 

dia que ocorram sem chamadas de atenção, quer dizer que foi mal preparado, disse. ---------- 

Ponto 2: Regulamento e Tabela de Taxas do Município de Sines. ----------------------------------- 

A Sra. Deputada Cátia Salgado do PS, pergunta se os artigos 67 C e F se aplicam às que estão 

instaladas. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

A Sra. Vereadora Cármen Francisco do MOV. SIM, diz que se aplicam para a frente. As 

situações que não estejam conformes o documento e pré-existentes, têm três anos para 

reformular as suas ocupações de via pública. ---------------------------------------------------------------  

Não havendo mais intervenções, o Sr. Presidente da AMS José Batalha do PS, colocou a 

proposta à votação. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

A proposta foi aprovada por maioria, com 18 votos a favor (9 MOV. SIM; 8 PS 1 BE). Houve 2 

votos contra da CDU e 1 abstenção do PSD. ----------------------------------------------------------------- 

C – INTERVENÇÃO DO PÚBLICO. ------------------------------------------------------------------------------ 

Neste ponto, nos termos do regimento, o Sr. Presidente da AMS José Batalha do PS, 

pergunta aos munícipes presentes se pretendem intervir sobre algum assunto. Os Munícipes 

que entenderam intervir fizeram-no em seguida. ---------------------------------------------------------- 






